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K I N D W I L L E R O I S E S ,  K I N D W I L L E R O I S ,  

Chers concitoyens, 

2025 frappe à la porte de ce début de XXI ème siècle et s’annonce de tous les dangers…. avec  
l’actualité fort nihiliste et mortifère que nous connaissons. 

Dans ce monde «plein de bruit et de fureur» le rituel des vœux de la nouvelle année peut paraître 
aujourd’hui à la fois dérisoire et nécessaire. Une manière traditionnelle d’exorciser passé et avenir 
au présent. Rétrospectivement, tout fait sens, bien sûr, mais sur le moment, ce caractère  
imprévisible de l’existant produit une pression énorme. 

Notre préoccupation profonde concerne le passé et, tout en allant vers l’avenir, vers ce qu’on  
devient, c’est du passé qu’on se soucie.  

L’année qui vient de s’écouler a été riche en réalisations pour notre commune. Je tiens à partager 
avec vous certaines réalisations qui ont marqué ces douze derniers mois. 

Tout d’abord, je souhaite souligner le dynamisme de notre commune. Grâce à l’engagement de 
l’équipe municipale, nos associations et la population, nous avons pu maintenir et même renforcer 
notre attractivité.   

L’action 2024 a principalement porté sur la sécurité routière avec la réfection des voies de  
circulation de la RD 750 et de la RD 650. De multiples marquages, passage clouté, permettent aux 
piétons de circuler sur la chaussée. Ils sont conçus pour maintenir les usagers groupés dans un  
espace visible par les automobilistes et où ils peuvent traverser en sécurité vis-à-vis du trafic. 

Les nombreux signalements de vitesses excessives aux entrées du village ont retenu toute notre  
attention. 

Un programme de sécurisation des entrées du village et des intersections a débuté. Les entrées 
d’agglomération côté Bitschhoffen et côté La Walck et le carrefour RD 750 / RD 650 sont pourvus 
de ralentisseurs complétés par la signalisation obligatoire.  

Le programme voirie se poursuit en 2025.  

Un différend en Justice retarde la prolongation de l’Impasse du Soleil reliant la rue des Fleurs à la 
rue du Château d’eau. Cette nouvelle voie, une fois réalisée en 2025, sera ouverte à la circulation 
en sens unique pour la sécurité des riverains.   

L’école est dotée d’un tableau numérique interactif de dernière génération. Dans ce monde en  
mouvement, nous devons mettre à disposition de nos jeunes les technologies de pointe. 

Je souligne aussi la qualité du fleurissement de notre commune. Les efforts de l’équipe municipale 
et des particuliers pour embellir notre village, contribuent grandement à notre cadre de vie.  
Je remercie ces bénévoles pour leur engagement et leur sensibilité à l’embellissement de notre  
environnement. 

Nous avons plein de projets pour 2025, mais comme vous le savez tous, les Finances de la Nation 
sont difficiles et le budget communal s’inscrit dans ce contexte national. Nous saurons faire le 
choix dans l’intérêt de tous.  

Mes chers concitoyens, l’année 2025 sera, j’en suis persuadé, une année de progrès, de réussite 
pour notre commune. Ensemble, continuons à œuvrer pour un avenir meilleur dans le respect et la 
solidarité. 

L’Équipe Municipale s’associe à moi pour vous présenter des vœux d’harmonie et de partages pour 
une année 2025 fructueuse et pleine d’enthousiasme, sans oublier les personnes seules et/ou  
malades. 

      BONNE ET HEUREUSE ANNÉE 2025  

  Votre Maire 

    Gérard VOLTZ 
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TABLEAU NUMÉRIQUE CONNECTÉ 
 
 
La municipalité a doté l’école d’un tableau numérique connecté, de grande taille, donc adapté à 
une salle de classe avec en plus deux tableaux blancs latéraux pour compléter le numérique par de 
l’écrit traditionnel. 
 
Ce tableau utilise les dernières technologies interactives et fonctionne grâce à un écran tactile 
haute résolution sensible au doigt ou au stylet. 
Il peut afficher des images, vidéos et textes avec clarté. 
Il est connecté à un ordinateur (compris dans l’achat), tablette ou smartphone via USB, HDMI ou 
Wi-Fi/Bluetooth. 
Fixé au mur sur deux rails verticaux, il peut être abaissé ou relevé donc s’adapter à la taille des uti-
lisateurs (enseignants, élèves) 
Les haut-parleurs intégrés permettent de diffuser du contenu multimédia. 
 

Utilisation à l'école : 

Ce tableau tactile 

 est compatible avec des logiciels éducatifs, 
 permet d'écrire, de dessiner, d'annoter et de manipuler des  

objets virtuels, 
 peut intégrer des ressources numériques (présentations, jeux 

éducatifs, tests), des applications éducatives et des outils  
pédagogiques, 

 peut être utilisé simultanément par plusieurs élèves grâce à 
une technologie multi tactile, 

 favorise la manipulation et l’expérimentation pour renforcer 
l’apprentissage, 

 attire l’attention des élèves grâce à des vidéos, animations, 
graphiques et exercices interactifs et maintient leur  
concentration, 

 permet aux élèves d’interagir directement avec les contenus, 
les prépare au monde numérique et les aide pour des besoins 
spécifiques grâce à la taille ajustable du contenu, 

 habitue les élèves et enseignants aux outils technologiques modernes, 
 réduit les supports papier. 
 
En résumé, le tableau tactile est un outil polyvalent qui modernise les méthodes pédagogiques, 
motive les élèves et améliore l’efficacité de l’enseignement. 
 
 

                  Page  4 
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 BÂTIMENT COMMUNAL PLACE DE L’ÉGLISE 
 
L’état et la fonctionnalité du hall d’entrée du bâtiment communal 4 place de l’église nécessitaient  
un ensemble de travaux. 
Un revêtement clipé moderne en PVC ainsi qu’une peinture de couleur claire des murs et plafond 
donnent un aspect plus moderne et plus accueillant au hall d’entrée. 
A la satisfaction de la commune les travaux engagés ont été réalisés dans le respect des délais et du 
budget alloué. 
Ils ont permis d’améliorer significativement l’esthétique des lieux et le confort des locataires.  
Le suivi des travaux a permis que soit réalisée une prestation de qualité conforme aux normes en 
vigueur et aux attendus de la municipalité. 
  

 

 

 PLANTATION D'ARBRES 
 

Début du printemps 2024, en compensation de la  
suppression de 2 arbres sur l’emprise de la RD650, le  
Conseil Départemental d’Alsace a planté différents 
arbres fruitiers au début de la voie verte rue de  
Bitschhoffen. 
 

Ces arbres, en grandissant, offriront ombre et confort 
thermique. En plus d’améliorer la qualité de l'air pour les 
usagers en absorbant quantité de dioxyde de  
carbone, ces arbres contribueront aussi à atténuer  
légèrement les bruits et créeront des habitats pour  
diverses espèces animales favorisant ainsi la biodiversité 
locale.  
 

Les arbres plantés le long de la piste cyclable et piétonne contribuent à créer des environnements 
plus durables, sains et agréables pour les usagers. 
 

 

 

 Service Départemental de l’Eau et de l’Assainissement (SDEA) 

Le SDEA a remplacé un raccordement d’une propriété au  
réseau principal. Cette interven-
tion a fait suite à un affaissement 
de réseau. 
 

A cette occasion il a profité pour 
effectuer un déraccordement de la 
surverse du puits. 
 

Une trop forte dilution des eaux 
usées a des répercutions sur la 
qualité du traitement par la  
station d’épuration de   
NIEDERMODERN. 
 

Le réseau initial comprenait des buses en ciment.  
De l’eau parasite drainait des alluvions au travers des raccordements et qui formaient des  
bouchons obstruant le tube et par effet induit inondaient l’immeuble d’habitation. 
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 RALENTISSEURS 
 
 

Suite aux plaintes répétées et de longue durée des riverains pour des vitesses excessives rue de 
Bitschhoffen et rue de La Walck, la municipalité a fait poser des radars de vitesse homologués. 
Le constat ne fait que confirmer les observations formulées. Des pointes de vitesse de 112 km/h 
chrono ont été relevées à l’entrée du village rue de La Walck et de 97 km/h chrono à l’entrée de 
la localité rue de Bitschhoffen.   
 

Pour remédier à ces comportements irresponsables, des coussins berlinois (mesure temporaire) 
furent installés sur ces deux axes. 
Ces aménagements ont eu un effet positif sur la conduite, ramenant la vitesse à plus ou moins 
50 km/h. 

 

Au vu des constats, la Municipalité a pérennisé ces aménagements en remplaçant les coussins 
berlinois par des ralentisseurs en enrobé. Ces ouvrages génèrent une faible nuisance sonore et 
apportent satisfaction aux riverains de ces rues. La balance bénéfices / risques confirme le bon 
choix de ces installations.  

  

De plus, pour faire diminuer la vitesse au niveau de l’intersection RD 750 / RD 650 et éviter de 
possibles accidents, un ralentisseur complémentaire est installé à l'approche du croisement rue 
de La Walck / rue de Bitschhoffen. 
Une attention particulière a été apportée pour ne pas faire subir de désagréments sonores aux 
riverains immédiats. 
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 LIMITATION DE VITESSE À 30 KM/H  
 
 
 

Le secteur rue de la paix, impasse belle 
Vue, rue des roses et rue des lilas faisait 
l’objet d’une réunion publique voilà 
quelques années. 
 

Il avait été proposé : 
 Une circulation à sens unique. 
 La création de plusieurs ralentisseurs. 
 Une zone de rencontre limitée à 20 

km/h où le piéton a priorité sur l’auto-
mobiliste. 

 
Aucune de ces propositions n’a fait l’unani-
mité auprès des riverains et ce point fut classé sans suite. 
 

Constatant que les mêmes dangers persistent, la municipalité a décidé de  
classer l’ensemble de ce secteur en zone à vitesse limitée à 30 km/h. 
 

Il en va de la sécurité de tous. 
 
 
 
 

 ÉTUDE DE MODIFICATION D’AGENCEMENT DU CARREFOUR 
RD650/RD750 

 
Ce carrefour connu pour le non-respect de la priorité à droite additionné à une vitesse élevée a 
généré plusieurs accidents matériels heureuse-
ment pas corporels ni mortels. 
 
 
En coopération avec les services de la CEA, de 
la CAH et de la Gendarmerie, une étude 
d’amélioration efficace pour une réduction de 
la vitesse est actuellement en cours. 
 

Cette période d’essai s’étend sur 2 mois. 
 

Les avis des administrés sont reçus en mairie, 
étudiés et transmis au service spécialisé de la 
Collectivité Européenne d’Alsace. 
 

Le dispositif provisoire en place n’est pas figé 
mais évolutif. 
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 RÉFECTION DE LA COUCHE DE ROULEMENT  
RD750/RD650 

 
Ces travaux consistent à appliquer un enduit superficiel permettant de restaurer l’étanchéité de la 
chaussée, de prolonger sa durée de vie et d’améliorer les conditions d’adhérence pour les usagers. 
Les riverains ont activement participé à la préparation du chantier avec un désherbage et un  
balayage des caniveaux le long de leur propriété. 
 
Pour assurer une adhésion optimale de l’émulsion bitume, le prestataire a engagé de gros moyens 
mécaniques pour le rabotage, balayage et l’aspiration de tous genres de débris et végétation suivis 
d’une pulvérisation de bitume sur toute la largeur de la voirie assurant une étanchéification totale 
de la bande de roulement. 
 
Le gravillonnage vise à épandre de 8 à 12 fois plus de gravillons que de quantité de liant. 
 
S’en suivit un ballet de rouleaux compresseurs qui fixent les gravillons dans le bitume et les  
répartissent uniformément sur toute la surface. 
 
Pour parfaire l’ensemble, de grandes machines balayeuses évacuent les surplus de gravillons. Cette 
dernière opération fut reconduite à 3 reprises. 
 
Les gravillons ainsi collectés ont été utilisés de manière profitable sur le parking du club de 
football à la Hardt. 
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 RÉPARATION DE LA VOIRIE RD 650 (VERS LA WALCK) 
 

Agencement route départementale 650, secteur situé hors agglomération, entre la commune Val 
de Moder (La Walck) et celle de Kindwiller. 
 

 Consistance des travaux : 
Travaux préparatoires (réfections ponctuelles aux enrobés), de curage et de dérasement  
d’accotements. Ces travaux permettent de préparer et de traiter les désordres l’année N-1 avant la 
réalisation d’un enduit superficiel en 2025 pour restaurer l’étanchéité de la chaussée, de prolonger 
sa durée de vie et d’améliorer les conditions d’adhérence pour les usagers. 

 
 STAGNATION ET ÉCOULEMENT DES EAUX 
 

Dans le cadre de ce grand programme de travaux, le reprofilage de la voie a permis d’éliminer 
l’eau qui stagnait après chaque averse au niveau des premières maisons. 

 

 CURAGE FOSSÉ  
  

Le long de la voie publique, le fossé permettant de délimiter la route des terrains à cultiver, a  
bénéficié d’un curage. Ce fossé capte les eaux de drainage des terres cultivées et les eaux de  
ruissellement de la voie publique dans l’objectif d'éviter tout aquaplaning souvent à l’origine des 
sorties de route. 
 

 LA SÉCURITÉ A UN PRIX 
Ces actions d’amélioration et de sécurisation de notre réseau routier re-
présentent un investissement supérieur à 220 000€ HT. 
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DÉCHETS ALIMENTAIRES  
 
Début 2024, la municipalité a informé les administrés de la mise en place d’un nouveau genre de 
collecte de déchets alimentaires. 
 

Les habitants avaient le choix entre différents conteneurs de différents volumes ainsi que de  
bioseaux.  
La plupart des personnes consultées ont exprimé leurs besoins. 
 

Le 12 mars 2024 sur le parking de la salle polyvalente, les Agents de la C.A.H., ont remis les 
composteurs et bioseaux commandés. 
Par manque d’approvisionnement toutes les commandes n’ont pu être honorées ce jour-là. 
 

Les composteurs individuels sont à monter au fond des propriétés privées et les bioseaux à  
déposer dans les conteneurs situés à l’extérieur des 7 déchetteries de la CAH, avec un accès sans 
badge.   
 

Pour information :  
- La valorisation « matière », à savoir le compostage, transforme les déchets organiques en com-
post pour un retour au sol. 
- La valorisation énergique (méthanisation) transforme, quant à elle, les déchets organiques en 
biogaz et en digestat. 
 

Des formations au compostage sont proposées à différents dates. 
   Pour toute information, rendez-vous sur www.agglo-haguenau.fr 
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Pour restreindre les dépenses de la commune, le Maire et des élus interviennent régulièrement 

dans différents domaines… 
 

 Tonte : école, terrain de jeux, placette rue du château d'eau, entrées du village, terrain  

attenant au lotissement, épisodiquement le terrain de foot.  

 Ouverture et fermeture du terrain de jeux et tri des poubelles sur le site. 
 

 Nettoyage et désherbage du cimetière et ses abords, place de l'église et monument aux 

morts, devant la mairie, les entrées du village depuis les panneaux d'entrée  

d'agglomération, la voie d'accès de la salle polyvalente et son parking. 
 

 Assurer la garderie du matin à l'école avant la classe en cas d’absence temporaire ou  

prolongée de l'agent municipal. 

 Suivi et entretien de la salle des fêtes, en accompagnement ou en remplacement de l'agent  

municipal. 

 Fleurissement du village : plantation et arrosage au bourg ainsi qu’à l’annexe de la Hardt. 
 

Les économies réalisées sont réinvesties dans le développement de la municipalité et ce en 

n’augmentant que modérément la pression fiscale. 
 

 La propreté toute l’année ! 

Plusieurs fois par an, des élus assurent le ramassage des déchets abandonnés sur le territoire 

communal. Différents déchets plus ou moins dangereux sont collectés durant ces opérations : 

des bouteilles de tout genre et en grand nombre, des déchets ménagers, de déjections animales, 

des pneumatiques, des cadavres d’animaux, des vêtements, des seringues et même en nombre 

très réduit des produits stupéfiants. 
 

Pour ces raisons, le Conseil Municipal ne voulant pas mettre en danger la santé de nos  

concitoyens, surtout de nos plus petits, ne retient pas la journée de nettoyage officielle de 

printemps. 

Cette tâche est donc assurée depuis 17 ans  par les membres du Conseil Municipal. 
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Depuis plusieurs années, l’équipe municipale s’évertue à embellir le village par un fleurissement 

bien choisi ce qui rend notre cadre de vie plus harmonieux et durable. 
 

Début d’année, des élues démarchent des horticulteurs pour le choix des fleurs (vivaces ou non, 

plantes traditionnelles d’Alsace, coloris, résistance à la canicule …). 
 

Mi avril ces mêmes personnes aménagent les bacs à fleurs (renouvellement du terreau, mise en 

fonction du drainage …) sur les conseils des professionnels. Les terreaux sont choisis en fonction 

des types de plantes et assurent une bonne prise des racines. 
 

Malgré les caprices de la météo, bégonias retombant, géraniums, Alstroemerias, bidens et bien 

d’autres variétés de plantes dans des coloris chatoyants et accrocheurs, ne craignant pas trop la 

chaleur et les maladies, ont trouvé leur place dans les différents contenants et à la base des arbres 

de la place de l’église. 
 

Encore par souci d’économie, le conseil municipal a fait le choix de ne pas faire appel au service 

technique de la CAH pour l’arrosage. 
 

Un suivi rigoureux, une gestion optimisée de l’arrosage et de l’apport de fertilisants ainsi qu’une 

intervention régulière de l’équipe municipale ont permis d’assurer une belle floraison tout au long 

de la saison estivale. 
 

A l’automne, de nouvelles plantes ont remplacé les variétés d’été au cœur du village. 
 

Tous ces efforts visent à renforcer l’attractivité de notre commune. 
 

Un grand merci à toutes ces petites mains vertes. 
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Le dimanche 02 juin 2024 la Fête Dieu a été célébrée comme autrefois dans notre village pour 
et par toute la communauté de paroisses du Val de Moder. 
 

Le Père Thomas SCHMITT a célébré la messe agrémentée par les chorales paroissiales et la 
musique Mauritia de Bitschhoffen. 
 

Après l'office religieux la procession a emprunté des rues de notre village dans une ambiance de 
prières et de chants avec des arrêts aux quatre autels magnifiquement décorés consacrés à la 
Vierge Marie, à Ste Thérèse et au Sacré Cœur ainsi qu’au Calvaire rue du Château d’eau. 
Les fidèles, venus nombreux, ont participé avec ferveur à la messe et à la procession. 
La municipalité a sécurisé l’ensemble du parcours en matérialisant les carrefours et par la mise 
en place d’une circulation alternée pilotée par 2 élus aux extrémités du trajet emprunté par le 
cortège. 
 

Pour clôturer cet événement un verre de l’amitié a été servi dans notre salle polyvalente mise à 
disposition gracieusement par la municipalité. 
 

Le Père Thomas SCHMITT a remercié toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de 
cette cérémonie. 
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Les aînés du village se sont rencontrés le 08 décembre dernier à l’occasion du traditionnel repas 
de fin d’année à la salle des fêtes de Kindwiller. 
 

Les participants avaient grand plaisir à se retrouver pour partager un moment convivial et  
privilégié, dans une ambiance de Noël dans une salle soigneusement décorée par les membres de 
l’équipe municipale. 
 

Le Maire, Monsieur Gérard VOLTZ, a chaleureusement salué l’assemblée. 
Il leur a présenté les grands évènements de l’année écoulée puis salué la doyenne et le doyen  
présents dans la salle. 
Une pensée particulière allait aux personnes qui n’ont pu être présentes pour des raisons de  
santé. La municipalité se rendra ultérieurement à leur domicile pour leur remettre un colis de 
Noël et leur souhaiter de joyeuses fêtes de fin d’année et un bon rétablissement. 
 

Les personnes disparues en 2024  ont été cités et une minute de silence respectée.  
 

Au cours du repas festif concocté par un 
restaurant local, Madame la Conseillère 
d’Alsace, Présidente du Parc Naturel  
Régional des Vosges du Nord, Nathalie 
MARAJO-GUTHMULLER, venue  
honorer de sa présence cette fête, a exposé 
le rôle, les actions et les projets de la  
Collectivité Européenne d’Alsace. Elle est 
passée de table en table adresser un mot à 
chaque convive. 
 

Ce moment de fête s’est déroulé dans une 
ambiance chaleureuse sur un fond de  
musique et de chants de Noël. 
 

Les aînés se sont séparés en fin d’après-
midi avec la ferme volonté de se retrouver   
en 2025. 
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C’est dans une ambiance posée et chaleureuse que les enfants scolarisés à KINDWILLER ont  
accueilli le Père Noël. Avec sa longue barbe blanche et son grand sourire, vêtu de son costume 
rouge traditionnel, il a pris le temps d’écouter 
leurs souhaits et chants.  
 

Puis vint le moment des cadeaux où chaque 
enfant s’est vu remettre un livre. 
 

Un goûter offert par la commune clôtura ce  
moment de fête où rires et cris de joie fusaient 
de partout. 
 

Les écoliers, les yeux emplis de joie, ont salué 
le départ du Père Noël dans l’attente de le  
retrouver l’année prochaine. 
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TERRAIN DE JEUX 
 
Le 06 novembre dernier, l'élu municipal en charge de l'ouverture et de la  
fermeture du terrain de jeux a, une nouvelle fois, constaté des détériorations 
au niveau de l'affichage des conditions d'utilisation (panneaux tordus,  
arrachés et réduits en morceaux) et des dégradations des portiques de bas-
ket, des poutres qui délimitent le terrain de pétanque et destruction du toit 
de l’aménagement ludique pour les petits ainsi que des serrure des portes  
d’entrée. 
 
La commune, soucieuse d’offrir un cadre de jeux accueillant et bien  
entretenu voit régulièrement des dégradations qui ont fini par prendre de 
l’ampleur. 
 
Des réparations devront donc être effectuées, la commune étant responsable en cas d’accident. 
Pour cette raison le site est interdit au public jusqu’à la réparation définitive des dégâts causés. 
 
Ces faits répétitifs pénalisent une fois de plus l'ensemble des usagers et la population qui se voit 
contrainte de supporter le coût des réparations estimé à 4000 € via leurs impôts, représentant 5% 
des recettes fiscales propres de la commune. 
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CHANGEMENT DE PERSONNEL ENSEIGNANT 
 
 
 
Madame STREIT, après de nombreuses années de bons et loyaux services 
comme institutrice en classe maternelle, a fait valoir ses droits à la retraite 
en fin d'année scolaire 2023/2024. 
 
Une autre vie avec de nouvelles activités et découvertes, souvent remises à 
plus tard, va s'offrir à Madame STREIT. La Commune lui souhaite d’en 
profiter pleinement. 
 
Ce poste (petite et grande section) est désormais occupé par deux maîtresses, chacune à mi-
temps, Madame INGWILLER et Madame JUNG. 
 
La Municipalité espère qu'elles trouveront un cadre de travail agréable dans notre localité.  

CLASSE BILINGUE 
 

Les demandes de dérogations scolaires pour rejoindre une classe bilingue d’un autre établissement 
sont de plus en plus fréquentes. 

Ces départs d’élèves, à un rythme croissant, pourraient amener rapidement à une fermeture de 
classe dans notre R.P.I. 

Lors du conseil d’école en date du 05 novembre 2024, Monsieur le Maire de 
KINDWILLER a sollicité l’ouverture d’une classe à enseignement bilingue 
au sein de notre Regroupement Pédagogique Intercommunal. 

L’équipe enseignante n’est certes pas favorable à la création de ce genre de 
classe mais n’est pas opposée à un sondage relatif à un enseignement  
bilingue auprès des parents. 

L’inspecteur de l’Éducation Nationale de la Circonscription de  
HAGUENAU, consulté par le Maire de KINDWILLER en 2023, a émis un 
avis favorable à cette demande.  

Une classe à enseignement bilingue pourrait stabiliser le nombre d’enfants scolarisés et ainsi éviter 
une fermeture de classe pour une raison d’effectif. 
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 Le football a aussi été mis à l’honneur grâce à l’encadrement de parents bénévoles. 
 Les garçons comme les filles ont ainsi pu s’initier à cette belle activité sportive 
 bien connue de tous. 
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Nous avons terminé l’année scolaire 2023-2024 par une ker-

messe sportive qui a eu lieu le samedi 29 juin 2024. Nous 

tenons à vous adresser un immense merci pour votre  

participation et votre soutien lors de cette événement. Votre 

présence et votre engagement ont contribué à faire de cette 

fête un moment de joie et de partage pour nos enfants. 

 

 

 
 

L’Association des Parents d’Élèves est ravie de vous retrouver pour une nouvelle année scolaire. 

Nous avons commencé le 30 septembre 2024 par l’Assemblée Générale, qui a conduit à l’élection 

d’un nouveau bureau. Voici les nouveaux membres et leurs fonctions :  

Marjorie HAAG Présidente, Julie MULLER Vice Présidente, Léa CORDARY secrétaire, Madeline KOELL 

trésorière, Lætitia ILTIS et Vincent EINSETLER. 

 

Nous continuerons cette année comme les années précédentes à vous proposer les actions et des 

fêtes pour faire plaisir aux enfants.  

La première action, vente de miel par un apiculteur de la région a déjà  connu un grand succès puis la 

traditionnelle vente de sapins va suivre avec un nouveau fournisseur de Wingen-Sur-Moder. 

Le samedi 30 novembre, nous vous proposons un goûter de Noël et une après-midi jeux, pour passer 

un bon moment avec petits et grands. Nous aurons également la visite du Père Noël qui fera un arrêt 

pour distribuer un petit cadeau à chaque élève du RPI. 

Le Saint-Nicolas viendra déposer des manneles dans les écoles du RPI  le vendredi 6 décembre 2024.  

Au cours de l’année, l’APE mènera d’autres actions et vous aurez l’occasion de nous retrouver pour 

nos traditionnelles fêtes. 

 

Merci à vous tous, pour votre soutien lors de nos opérations. Mais également aux Maires de nos com-

munes d’être présents. 

 

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d’année ainsi qu’une très bonne année 2025. 

 

 

Association des Parents d’Élèves 
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ANIMATION DANS LE CADRE DE  « SUMMER D’HEIM » 
 

A Kindwiller, début juillet, comme chaque année, une trentaine d’enfants avec leurs parents ont 
pu profiter de l’animation proposée par le RAI dans le cadre de « Summer d’heim ». 
Tir à l’arc, lancer de frisbee, foot américain ...et bien sûr jeux de société étaient au programme. 
Ces animations gratuites, ont lieu chaque soir dans un village différent avec des propositions va-
riant selon l’emplacement et la météo, par exemple : babyfoot humain, structure gonflable, 
bubble foot.. 
 

C’est quoi le R.A.I ? 
Le RAI (Réseau d’Animation Intercommunale) association créée en 1994 est basé à Niederbronn 
les Bains, 8 place de l'Hôtel de Ville. 
Les 30 employés interviennent sur le territoire de la Communauté de Communes de Niederbronn 
et pour la CAH, dans les communes de : Bitschhoffen, Engwiller, Kindwiller, Uhrwiller, Val de 
Moder et Schweighouse sur Moder. 
 

 Le secteur enfance : intervient dans les écoles, gère les pér iscolaires de Engwiller  et 
Uberach, organise des mercredis éducatifs, des centres aérés, et des colos ...     

 

 Le secteur jeunesse : en lien avec les collèges, propose un local jeunes dans plusieurs vil-
lages, des aides aux devoirs, des soirées, des sorties …  

 

 Le secteur famille : pour  les enfants accompagnés de leurs parents il y a des sor-
ties, des week-end (neige, concert…) des conférences … des semaines « Familles en 
scène » fin mars début avril 2025 dans les écoles, les crèches, les collèges, les  
périscolaires… 

 

Tous les secteurs réunis organisent chaque été avec plus de 100 bénévoles le festival MÔMES 
EN SCÈNE qui a fêté ses 20 ans en 2024. 
(plus de renseignements sur le site de l’association : reseau-animation.com)  
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Où en est-on de ce projet en janvier 2025  
 

Depuis ce 6 janvier 2025 tous les documents de ce projet à soumettre à « enquête publique » en  
juin/juillet prochain sont prêts et validés.  
Ces documents du dossier « projet PLUi de la C.A.H. » sont depuis ce 7 janvier publiés et consultables sur 
un site Internet dédié PLUi à l’adresse suivante : https://plui.agglo-haguenau.fr/dossier-arrete/ 
L’arrêt du projet de PLUi de l’agglomération de Haguenau du 6 janvier dernier a ouvert une seconde phase 
de la procédure d’élaboration du document, comprenant l’information des communes, la consultation des 
personnes publiques associées et l’enquête publique qui interviendra au courant des mois de juin et juillet 
2025.  
Suite à l’enquête publique, le PLUi de l’agglomération de Haguenau devrait être adopté en conseil  
communautaire à la fin de l’année 2025. 
 

Concernant les documents du projet PLUi publiés sur le site Internet dédié à l’ adresse : 
https://plui.agglo-haguenau.fr/dossier-arrete/ 

 

Vous trouverez entre autres : 
- Le PADD : Projet d’Aménagement et de Développement Durable, qui définit les grands enjeux et  

orientations d’aménagement de notre territoire pour les prochaines années. 

Mais surtout : 
- le zonage de notre commune : par exemple, quelles sont nos zones bâties, à bâtir, UAa, UBa ou sur-

tout 1AU potentiellement constructibles à condition que soit saisie l’ opportunité pour le(s)  
propriétaire(s) de valoriser ces parcelles en terrain à bâtir dans les 2, 3 ans à venir !  (Ce, dans le 
cadre d’une OAP, Orientation d’Aménagement et de Programmation obtenue de haute lutte par la 
municipalité) 

- Le règlement écrit : document qui fixe les règles applicables de ce que l’on peut construire, comment, 
la hauteur des constructions, les règles d’artificialisation des parcelles à bâtir, le type et hauteur 
des clôtures, parking(s), etc.    

  
Ainsi il est d’ores et déjà possible de consulter et le plan de zonage validé du projet  
« arrêté » pour Kindwiller en plan n°4 et le règlement écrit via l’adresse Internet mentionné  
supra. 
 
Ne manquez pas l’occasion dès à présent de consulter entre autres le plan de zonage de vos propriétés.   
Vérifiez sur le document du règlement écrit à quoi correspondent ces zones qui définissent ce que vous 
avez droit de réaliser notamment en termes d’urbanisme et d’utilisation de vos sols et parcelles bâties ou 
non. 
Relevez les points qui vous posent questions. 
Ne manquez pas le cas échéant l’occasion de vous manifester lors de cette enquête publique de juin/juillet 
2025. 
Déposez vos observations dans les registres à disposition dans les mairies dont la nôtre. 
Manifestez vous via une adresse mail dédiée ou encore par courrier à l’attention du commissaire  
enquêteur pendant la durée de cette enquête publique à venir. 
Venez poser vos questions, vous informer ou enregistrer vos dires lors des permanences des  
commissaires enquêteurs.  
 

Le « temps » d’enquête publique, constitue pour chaque citoyen la « dernière » occasion de  
s’exprimer ou de formuler, observations, souhaits ou propositions et de faire examiner ses demandes par le 
conseil communautaire afin qu’il statue sur vos doléances. 
 

Cette échéance passée et le PLUi approuvé avec l ’arrêté le légalisant publié, l’ensemble des règles et 
documents y afférents s’appliqueront en toute rigueur ! 
 

Conséquemment, tout projet d ’urbanisme par exemple, sera vérifié pour autorisation par rapport aux  
documents applicables du PLUi, ce par l’Agence Territoriale d’Ingénierie Publique (ATIP).  

 
Il s’agit dès lors d’être conscient qu’une municipalité, pour d’évidentes raisons 

d’équité pour tous devant les dispositions règlementaires, ne pourra que suivre les avis 
de L’ATIP.  
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Aussi, il est important d’insister, que toute observation, demande ou réclamation par rapport à ce projet 
est à formuler lors de l’enquête publique pour espérer que votre dossier soit reconsidéré. 
 

Sur les terrains classés en zone N (naturel) il est interdit d’ériger un quelconque ouvrage.  
 

Si vous projetez d’ériger un abri à bois ou jardin sur votre fond de parcelle bâtie, classé N, manifestez 
vous lors de l’enquête publique.  
 
 

L’enquête publique est une procédure ouverte à tous, qui permet au public d ’être informé et  
d’exprimer ses appréciations, suggestions ou contre-propositions au projet soumis à enquête. Ceci, afin 
de permettre à l’autorité compétente avant toute décision ou réalisation, de disposer préalablement en 
complétude du dossier de projet, de toute information, de toute expression du public ainsi recueillie.  
Les pièces du projet préalablement à la disposition du public selon les dispositions règlementaires ont 
pour vocation de présenter et informer de manière détaillée des : objectifs, problématiques, obligations, 
tenants et aboutissants et toutes informations utiles à la tenue et devenir du projet. 
(La définition de l’enquête publique est donnée par la loi Grenelle 2 N° 2010-788 du 12 
Juillet 2010 portant engagement national pour l’environnement (article L123-1 du Code de 
L’environnement) 
 

 Le commissaire enquêteur, son rôle entre autres pendant l ’enquête est : 

- D’assurer la réception de l’information et la participation du public, le renseigner et recueillir ses  
  observations, gérer l’organisation du registre et veiller à ce que chaque personne puisse  
  s’exprimer par écrit ; 
- Puis après l’enquête, d’adresser au maître d’ouvrage un « Procès-Verbal » de synthèse résumant 
   l’ensemble des observations recueillies au cours de l’enquête en sollicitant un mémoire en réponse 
  du maître d’ouvrage (la CAH) concernant les observations, réclamations, propositions ainsi  
   soumises ; 
- À l’issue de l’enquête, rédiger et transmettre à l’autorité organisatrice de l’enquête un 

« Rapport d’enquête » avec ses « Conclusions » et « Avis motivés » 
 

Pour rappel et suite du calendrier PLUi CAH 2025 

-       Janvier – mars : consultation des Personnes Publiques Associées* 
-       Juin – juillet : enquête publique, puis rapport de la commission d’enquête 
-        Automne : corrections éventuelles du dossier 
-        Décembre 2025 : approbation du PLUi en conseil communautaire 

 

  * dont État, Région, CeA, chambres consulaires, Mission régionale d'autorité environnementale etc. 
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 Collectivité européenne d'Alsace | CeA  (https://www.alsace.eu/) 

Un interlocuteur pour vous accompagner dans vos différentes démarches 
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 Madame, Monsieur, 

Chers habitants de la 8e circonscription du Bas-Rhin, chers habitants de l’Alsace du Nord,  
 

C’est avec une grande joie et une sincère émotion que je 
m’adresse à vous pour la première fois dans le cadre de votre 
bulletin communal. Cette fin d’année est l’occasion de faire un 
point sur les premiers mois du mandat que vous m’avez confié 
et sur les défis à venir. 
 

Pour la première fois, vous avez fait le choix d’envoyer un  
député patriote à l’Assemblée nationale. Je tiens à vous  
remercier chaleureusement pour la confiance que vous m’avez 
accordée. Je suis pleinement conscient de l’honneur que  
représente cette mission, mais aussi des responsabilités  
considérables qu’elle implique. Mon rôle est avant tout de 
porter votre voix, celle de notre territoire, l’Alsace du Nord, 
dans l’hémicycle. 
 

Depuis le début de mon mandat, j’ai multiplié les  
déplacements et les rencontres sur le terrain pour mieux com-
prendre vos préoccupations et vos attentes. Vos témoignages, vos idées, mais aussi vos  
difficultés, ont été au cœur de mes interventions et travaux parlementaires à Paris. Qu’il s’agisse 
de défendre nos agriculteurs, d’interpeller le gouvernement sur la flambée des prix qui pèse 
lourdement sur nos familles et nos entreprises, ou de militer pour le maintien et l’amélioration 
des services publics dans nos territoires, je n’ai qu’une seule boussole : celle de l’intérêt général 
et du bien-être de nos concitoyens. 
 

L’instabilité politique actuelle, marquée par des alliances contre-nature entre l’extrême-gauche, 
le centre et une partie des Républicains, ne doit pas nous détourner de l’essentiel. Nous avons 
un pays à redresser, des défis sociaux et économiques à relever, et des valeurs à défendre. Dans 
ce contexte, mon engagement reste intact : être une voix forte et indépendante, capable de dire 
non aux décisions contraires à vos intérêts, mais aussi de proposer des solutions concrètes et 
pragmatiques pour répondre aux attentes des Français. 
 

L’ensemble des communes de notre belle circonscription peut compter sur ma détermination à 
vous représenter avec loyauté et dévouement. Cette proximité avec le terrain, je la considère 
comme essentielle, et je continuerai à privilégier les échanges directs avec vous pour m’assurer 
que vos préoccupations soient entendues et prises en compte. 
 

En cette période de fin d’année, je tiens à adresser à chacune et chacun d’entre vous mes vœux 
les plus chaleureux pour cette année 2025 à venir. Que cette période de fêtes de Noël soit pour 
vous et vos proches une source de joie, de réconfort et d’espérance. 
 

Avec toute ma considération, 
 

Théo BERNHARDT 

Député de la 8e circonscription du Bas-Rhin 
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Taxe Foncière nouvelle formule depuis 2021 
 
Vous êtes mensualisé ou vous venez d'honorer le paiement des 
taxes foncières pour l'année 2024. C'est l'occasion de faire un point sur cette contribution 
qui permet de faire fonctionner notre commune. Voici des informations pour anticiper les 
paiements à venir et/ou bénéficier des exonérations. Cet article a été réalisé en  
collaboration avec le site comptastar.fr qui est un comptable en ligne (partenaire: https://
c3po.link/QySquX7gwa).  

Vous pouvez aussi vous adresser à tout comptable professionnel établi localement. 

  

La taxe foncière est un impôt local qui concerne uniquement les propriétaires de biens  
immobiliers. Elle doit être payée une fois par an et concerne divers types de biens, tels 
que les locaux d’habitation, les locaux professionnels, les parkings, les terrains, et même 
les bateaux amarrés et aménagés. Elle finance les structures et services du "bloc  
communal", c'est-à-dire la commune, mais aussi la communauté et les établissements  
intercommunaux. Depuis 2021, elle ne finance plus les départements ni les régions. 

  

Comment se calcule la taxe foncière ? A-t-elle augmenté ? 
 
La taxe foncière de chaque structure est calculée sur la base de la "valeur locative  
cadastrale du bien", qui représente son loyer annuel théorique en 1970.  
Elle est déterminée par l’administration fiscale et dépend de la surface de votre bien, y 
compris les éléments secondaires comme les garages, les jardins, etc. 

On détermine une "surface pondérée", multipliée par un "loyer théorique" pour obtenir la 
"valeur locative cadastrale du bien". Ensuite, chaque collectivité applique un taux de taxe 
foncière sur cette valeur locative cadastrale afin de déterminer la taxe. Toutes les taxes 
foncières de chaque institution sont additionnées sur la même feuille d'impôt. 

 

Ce qu'il faut savoir : 
 

 Surface pondérée : La surface brute du logement à laquelle sont ajoutés des m² 
supplémentaires en fonction des coefficients d’entretien, de la situation, ainsi que des  
éléments de confort (eau courante, gaz, électricité, etc.). 

 Tarif au m² d'évaluation du local de référence : Cette valeur n'a rien à voir avec 
le marché locatif actuel, c'est une valeur de référence déterminée en 1970 et en  
comparaison d'un ou plusieurs biens similaires situés dans la même commune. Elle est 
discutée dans le cadre d'une commission de concertation au niveau de la commune 
(CCID). 

  

https://c3po.link/QySquX7gwa
https://lb.affilae.com/r/?p=662f486372bee5bf6b7c2633&af=93&cv=email&lp=https%3A%2F%2Fwww.comptastar.fr%2F
https://c3po.link/QySquX7gwa
https://c3po.link/QySquX7gwa


 35                   Page  35 

Exemple de calcul 
 

Prenons l'exemple d'un appartement avec les données suivantes : 

 Superficie : 100 m² 

 Tarif au m² d'évaluation du local de référence : 144 € 

 Coefficient d’entretien : 1,00 

 Coefficient de situation : 0,00 

 Correctif d’ascenseur : 0,00 

 Éléments de confort : eau courante (+4 m²), gaz (+2 m²), électricité (+2 m²) 

  

C A L C U L  :  
 

Surface pondérée : 
Surface brute : 100 m² 
Ajout des éléments de confort : 100 m² + 4 m² + 2 m² + 2 m² = 108 m² 
Application des coefficients : 108 m² x 1,00 (entretien) x 1,00 (situation) x 1,00 
(ascenseur) = 108 m². 

Valeur locative cadastrale annuelle : 
108 m² x 144 € = 15 552 €. 

Valeur locative cadastrale à prendre en compte : 
Chaque année, l'État revalorise la valeur locative cadastrale par un taux national (en 
2024 : 3,9 % pour la base de la taxe foncière sur les propriétés bâties). 

Taux d'imposition : 

Chaque collectivité ou service (commune, communauté, intercommunalité, ordures  
ménagères, GEMAPI - lutte contre les inondations) applique un taux de taxe à la valeur 
locative cadastrale pour déterminer sa taxe foncière. La feuille d'impôts additionne toutes 
ces taxes foncières et détermine le montant total de l'impôt à payer, après avoir ajouté la 
somme de 65 euros pour frais de gestion. 

 

 Les exonérations 
  
Bien anticiper sa situation fiscale est complexe. Localement, vous pouvez vous  
rapprocher de votre comptable afin de vous aider. Vous pouvez également faire appel à 
un comptable en ligne (partenaire: https://c3po.link/QySquX7gwa), qui peut vous  
répondre sur tous les sujets de gestion comptable et financière. 

 
Certaines catégories de propriétaires peuvent bénéficier d'exonérations de taxe foncière. 
Cela inclut les titulaires de l'Allocation de Solidarité aux Personnes Âgées (ASPA), les 
personnes handicapées, ainsi que les personnes âgées de plus de 75 ans sous condition 
de ressources, pour leur résidence principale. Ces exonérations peuvent également  
s'appliquer aux habitations secondaires dans certains cas. Pour en savoir plus, vous  
pouvez consulter cet article : https://euroreporter.eu/blog/info-locale-les-exonerations-de-
la-taxe-fonciere-sur-les-proprietes-baties-auxquelles-vous-pouvez-beneficier. 
  

  

https://lb.affilae.com/r/?p=662f486372bee5bf6b7c2633&af=93&cv=email&lp=https%3A%2F%2Fwww.comptastar.fr%2F
https://c3po.link/QySquX7gwa
https://euroreporter.eu/blog/info-locale-les-exonerations-de-la-taxe-fonciere-sur-les-proprietes-baties-auxquelles-vous-pouvez-beneficier/
https://euroreporter.eu/blog/info-locale-les-exonerations-de-la-taxe-fonciere-sur-les-proprietes-baties-auxquelles-vous-pouvez-beneficier/
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 BIENS SANS MAÎTRE 
 

La procédure de déclaration de parcelle en état d’abandon manifeste, prévue aux articles L.2243-
1 et suivants du code général des collectivités territoriales, permet à une commune, à son issue, 
d’acquérir par voie d’expropriation les immeubles ayant fait l’objet d’une déclaration d’état 
d’abandon manifeste. 
Elle est par conséquent seulement applicable aux immeubles et non aux biens mobiliers qui se 
trouveraient à l’intérieur. Il en est de même de la procédure de dévolution des biens sans maître 
prévue par les articles L. 1123-1 et suivants du code général de la propriété des personnes pu-
bliques et 713 du code civil. 
Le sort des biens mobiliers demeurant à l’intérieur d’un immeuble ayant fait l’objet d’une  
déclaration en état d’abandon est par conséquent régi, selon leur nature, par les textes législatifs 
spéciaux qui leur sont applicables. À titre d’exemple, les sommes et valeurs prescrites sont  
acquises dans les conditions prévues par les articles L.1126-1 et suivants du code général de la 
propriété des personnes publiques ou les véhicules dans celles fixées par les articles L.325-7 et 
L. 325-8 du code de la route. En l’absence de mise en œuvre des dispositions précitées,  
l’application de l’article 2276 du code civil, lequel prévoit qu’»en fait de meubles, la possession 
vaut titre », semble en tout état de cause possible. Le cas échéant, de tels biens pourront être  
considérés comme des déchets au sens de l’article L. 541-1-1 du code de l’environnement. 
        

 
 

 GESTION DES HAIES ET ÉLAGAGE 
 

Les ministères chargés de l’agriculture et de la transition écologique accordent une attention 
toute particulière à la question posée et à la nécessaire clarté et bonne articulation de la  
réglementation relative aux haies, de manière à faciliter le travail des exploitants agricoles tout 
en valorisant ces infrastructures agro-écologiques, qui fournissent de nombreux services  
productifs et environnementaux. Ce chantier, intégré dans le projet de loi d’orientation agricole 
qui a été présenté en conseil des ministres le 3 avril 2024, consiste à proposer une définition 
unique de la haie, affirmer la nécessité de sa préservation et de son entretien pour assurer sa  
multifonctionnalité et préciser les conditions dans lesquelles les destructions et replantations sont 
permises. Cette réglementation unique, visant à couvrir le droit rural, de l’environnement et de 
l’urbanisme permettra de sécuriser juridiquement les travaux d’entretien et de gestion usuels de 
la haie et sera couplé d’un guichet unique d’information à la réglementation relative aux haies, 
de manière à ce que les propriétaires et gestionnaires de haies puissent avoir une réponse unique 
à la question qu’ils se posent. Ce guichet sera mis en place dans chaque département. Plus  
généralement, l’harmonisation de la réglementation est un pilier du pacte en faveur de la haie 
lancé le 29 septembre 2023. Doté d’un budget de 110 millions d’euros dès 2024 en plus des  
financements publics déjà existants, ce pacte permettra un engagement de l’État dans la durée de 
manière à fédérer et engager le plus grand nombre d’acteurs concernées par les haies, afin  
d’atteindre un gain net de plus de 50 000 kilomètres de haies supplémentaires entre 2020 et 
2030. À cette fin, le ministère de l’agriculture et de la souveraineté alimentaire a annoncé le  
2 mars 2024, sur le salon international de l’agriculture, l’ouverture de la mesure d’accompagne-
ment à la gestion durable et à la plantation de haies qui constituent la principale mesure  
financière du pacte. Ce dispositif a d’ores et déjà commencé à se déployer dans chacune des ré-
gions afin d’accompagner les agriculteurs dans leurs efforts en faveur du développement des 
haies et de l’agroforesterie. 
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 MORSURES DE CHIENS 

 

Déclaration. Toute morsure d’une personne par un chien doit être déclarée à la mairie du lieu de 

résidence du propriétaire ou du détenteur de l’animal (C. rur., art. L 211-14-2).   

Suite à cette déclaration, le chien doit être soumis à une évaluation comportementale effectuée par 

un vétérinaire. Cette évaluation, obligatoirement communiquée au maire, aboutit à la classification 

de l’animal dans l’un des quatre niveaux de dangerosité (cf. art. D 211-3-2). Elle constitue un élé-

ment qui demeure à l’appréciation du maire et qui ne lie en aucun cas ses décisions. 
 

Mesures préventives. Le I de l’article L 211-11 ouvre au maire la possibilité de prendre des me-

sures de nature à prévenir le danger (ex. : port d’une muselière) lorsqu’il constate qu’un chien est 

susceptible, compte tenu des modalités de sa garde, de présenter un danger pour les personnes ou 

les animaux domestiques. 

En cas d’inexécution de ces mesures, le maire peut alors placer le chien dans un lieu de dépôt 

adapté. En dernier ressort, dans le cas où, à l’issue d’un délai de 8 jours ouvrés, le propriétaire ou 

le détenteur s’avère ne pas présenter toutes les garanties d’application des dispositions prescrites, 

le maire peut autoriser l’euthanasie de l’animal. 
 

Surveillance sanitaire. La surveillance sanitaire est effectuée par un vétérinaire (cf. C. rur., art. 

L 223-10). 

Tout animal ayant mordu ou griffé une personne, même s’il n’est pas suspect de rage, est, si l’on 

peut s’en saisir sans l’abattre, soumis par son propriétaire ou détenteur et à ses frais à la surveil-

lance du vétérinaire sanitaire. Les mêmes dispositions s’appliquent aux animaux ayant mordu ou 

griffé des animaux domestiques et des animaux sauvages apprivoisés ou tenus en captivité dans les 

territoires définis par arrêté du ministre compétent, dans lesquels la rage a été constatée. Dès 

qu’elle a connaissance de tels faits, le maire rappelle au propriétaire ou détenteur les obligations ci

-dessus définies et, en tant que de besoin, le met en demeure de les observer dans les 24 heures. 
 

Responsabilité du propriétaire. L'ar ticle 1243 du code civil régit la responsabilité du maître 

du fait de son animal : « Le propriétaire d’un animal, ou celui qui s’en sert, pendant qu’il est à son 

usage, est responsable du dommage que l’animal a causé, soit que l’animal fût sous sa garde, soit 

qu’il fût égaré ou échappé ». 
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KINDWILLER connaît le plus faible taux de criminalité du secteur. 
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 Aménagement routier 

 Extension Impasse du Soleil. 

 Extension trottoir sortie ouest du village. 

 

  Archives mairie 

  Agrandissement des archives municipales. 

  Création d’un local poubelles. 
 
 Équipement 

 

 Soit :  

 la mise en place d’un système de vidéo-surveillance, 

 la réalisation d’une installation photovoltaïque d’une puissance 
    de 35kwc pour l’auto alimentation de tous les bâtiments 
    communaux (école élémentaire, école maternelle, salle 
    polyvalente, mairie, atelier municipal). 
 

 

 Le surplus du courant produit pourra être mis en vente. 
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 MARS    Chasse aux œufs  - ASCK 

 MAI        Fête de l’asperge  - FCK 

 MAI       Commémoration monument aux morts  - COMMUNE 

 MAI    Marche de printemps  - ASCK 

 JUIN       Fête Dieu  - PAROISSE / COMMUNE 

 JUILLET  Animation  - RAI 

 OCTOBRE  Marche d’automne  - ACSK 

 OCTOBRE   Halloween -   ACSK / RAI 

 DÉCEMBRE   Fête de Noël des aînés  - COMMUNE 

 DÉCEMBRE  Marche gourmande  - FCK 
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92 ans 
 

Françoise MULLER : 06/03/1932 
 

Odile NOMINÉ : 18/04/1932 
 

Marie-Louise WAECHTER : 22/10/1932 
 

Mathilde HAGENSTEIN : 21/12/1932 

 

 

91 ans 
 

Rose KERN : 06/03/1933 
 
 

90 ans 
 

Béatrice BRONNER : 09/01/1934   

Annelise KOLLER :15/04/1934 
  
 

89 ans 
 

Marie-Madeleine VOLTZ : 29/05/1935 
 

Georgette KASTNER : 07/06/1935 

  
 

88 ans 
 

Marie-Rose SCHIESTEL : 04/09/1936 
 

 
87 ans 
 

Charles HOFFARTH : 30/01/1937 
 

Claude SEGAUX : 09/091937 
 

Marie-Thérèse DEBES : 03/11/1937 

 
  
 
 

86ans 
 

Raymond DEBES : 11/01/1938 
 

Robert MALLRICH : 29/03/1938 
 

Claudy WOLFF : 04/04/1938 
 

85 ans  
 

Gabrielle ISENMANN : 24/01/1939 
 

Alfred SUSS : 23/02/1939 
 

Laurent WAECHTER : 31/05/1939 
 

Gérard WOLFF : 27/12/1939 
 

84 ans 
 

Christiane ISENMANN : 04/02/1940 
 

Antoinette MALLRICH  : 16/02/1940 

 

83 ans 
 

Élisabeth SUSS : 10/01/1941 
 

Robert DRESCH : 02/08/1941 
 

Bernardine HOFFARTH : 06/10/1941 
 

82 ans 
 

Irène WAECHTER : 11/07/1942 
 

Gérard SCHIESTEL : 27/08/1942 
 

80 ans 
 

Alfred HECKEL : 08/03/1944 
 

Renée BRONNER :  27/09/1944 
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          E T A T  C I V I L  2 0 2 4  

 

 Le 03 janvier, Rémy GEYER, 64 ans 

 Le 23 février Auguste KASTNER, 88 ans 

 Le 23 mars, Gilbert WILL, 62 ans 

 Le 04 avril, Joseph DISS, 74 ans 

 Le 24 avril, Joëlle BAILLY épouse SCHIESTEL, 48 ans 

 Le 19 mai, Claude VOLTZ, 63 ans 

 Le 14 juin, Cécile NETH veuve DRESCH, 92 ans 

 Le 07 juillet, René WAECHTER, 88 ans 

 Le 24 septembre, Henriette BENE veuve DIOT, 88 ans 

 Le 07 décembre, Jeanne DEBES veuve VOLTZ, 84 ans 

   

 Léo RAICHLE, le 06 juin 

 Fils de Annie FROELIGER et de Mickaël RAICHLE 
 

 Maxime SEBILLEAU, le 20 juin

 Fils de Christelle JUNG et de Frédéric SEBILLEAU 
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Valentine DOBERER et Eric ISENMANN, le 12 juillet 

  

 Caroline WEISSGERBER et Dominique MAGNUS, le 18 mai 

 Nadia KLEINSCHMIDT et Christophe GRUBER, le 13 juillet 

 Christelle SCHEIBEL et Ludovic RISSER, le 03 août 

 Sarah WAECHTER et Quentin HOEHE, le 10 août 
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D ’ K I N D W I L L E R  M A I R I E  N O R E C H T E …   

 
 

  

Winàchte àn de Front 
 
 

Näwel,Schnee un dezü noch 
isskàlt, 

M’r hucke im e Unterstànd im 
Wàld, 

D’Winàchtsglocke sin  

vestummt, 

Weil àb un zü e Pànzer 
brummt. 

 

E Päckel vun d’heim mit e 
pààr Bredle, 

Dezü schäler Ersàtzkàffee un 
Zigàrettle, 

M’r singe « Sille Nacht », 
d’erscht Stroph, 

Trotz’m Krach kummsch in 
ken Schlof. 

 

M’r derfe de Chrischtowe nit 
geniese, 

Si fànge jo schun weder àn mit 
schiese, 

Ich denck àn s ‘ Chrischtkindel 
un traim, 

Meinsch kumm ich au e mol 
weder heim ? 
                                                 
 
En souvenir de tous les disparus 
Jean-Jacques METZGER 2002 

   M A I R I E 

Horaires d’ouverture 

MARDI         17h00 à 19h00 

VENDREDI  17h00 à 19h00 

 03 88 07 70 67 

 mairie@kindwiller.fr 

Site de KINDWILLER : www.kindwiller.fr 

Maire : M. Gérard VOLTZ 

Adjoints :  

Marie-Rose KERN, Gaston RIEFFEL, Jean Marie HOEFFLER  

Secrétaire : Corinne FICHTER 

 

NUMÉROS D’URGENCE 
 

Samu : 15 
Pompiers : 18 
Police secours : 17 
Gendarmerie Reichshoffen : 03 88  05 84 10 
Médecin de garde : 15 
SOS Médecin : 03 88 75 75 75 
Centre anti poison : 03 88 37 37 37 
Urgence SOS mains : 03 88 55 22 68 
SOS Ambulance : 0800 648 201 
Numéro d’urgence européen : 112 
Allô Enfance en danger : 119 
Enfants disparus : 116 000 
Harcèlement des jeunes et violences numériques : 3018 
Femmes victimes de violence : 3919 
Aides et informations aux victimes : 0810 098 609 
SDEA Urgence 24h/24 : 03 88 19 97 09 

RECENSEMENT JEUNES DE 16 ANS, PENSEZ-Y !

Toute personne de nationalité française a obligation de se 

faire recenser  à  la date anniversaire de ses 16 ans. Cette 

démarche permet d’effectuer le recensement citoyen obliga-

toire en vue de la participation à la journée défense et  

citoyenneté (JDC). Une attestation est délivrée en mairie. 
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http://www.kindwiller.fr

